

# La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos  
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XII, Número 4.364.

Suscripción  
En la isla al mes. . . . . Ptas. 1'50  
Resto de España. . . . . 1'75  
Extranjero. . . . . 2'50

MAHON, MARTES 23 OCTUBRE 1917

Redacción y Administración:  
CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

## EL DÍA DE FRANCIA

«LA VOZ DE MENORCA»

Secundando la feliz iniciativa de que nuestra ciudad dedique un día a Francia gloriosa que lucha por la libertad de los pueblos, nuestro periódico publicará un número extraordinario en el que se insertará, entre otros, un artículo original del notable escritor, gloria de la literatura francesa, Mauricio Barrés, que nos ha enviado expresamente para este objeto.

El extraordinario de LA VOZ DE MENORCA llevará en su primera página un fondo en colores con el escudo de Menorca y las banderas española y francesa.

Se venderá al precio de diez céntimos ejemplar y no se repartirá a los suscriptores, pues queremos que todo su importe íntegro vaya a parar a la Cruz Roja Francesa corriendo nosotros con todos los gastos de la edición, reparto y venta pública.

El tiraje será de 1500 ejemplares numerados y sólo se imprimirán sin numerar los ejemplares necesarios para el cambio.

Teniendo esto en cuenta, nuestros corresponsales del interior de la isla deben decirnos, antes del día 3 de Noviembre, el número de ejemplares que necesitan, teniendo en cuenta que han de abonarlos al precio señalado.

Además, dedicaremos en la cuarta plana algún espacio para anuncios, si los obtenemos.

Dividimos la plana en diez y seis partes, siendo el importe de cada espacio de estos de diez pesetas.

Los anunciantes podrán ocupar los espacios que quieran tomando como base dicha unidad.

Se admitirán anuncios hasta el lunes próximo día 29 del corriente, pues la premura del tiempo no nos permite conceder mayor plazo.

El importe de los anuncios será también para la Cruz Roja Francesa.

No dudamos que este número extraordinario ha de merecer el favor del público dado el fin a que se destina.

## FIESTA CICLISTA

En el tibio ambiente de un hermoso día de otoño, bajo un cielo azulado y al dulce calor del sol, próximo al ocaso, el domingo a las cuatro de la tarde dió principio en el paseo de Isabel II la fiesta ciclista con sujeción al programa previamente anunciado.

Las galas que desplegó la naturaleza eran marco apropiado para la hermosa nota que en la tribuna presidencial convenientemente adornada dió el bello sexo dignamente representado por la señora y señoritas de Motta, señorita Buils, señora y señorita Pons, señora y señoritas Juanico.

Tomaron también asiento en la Tribuna los concejales señores Pons Zabala, Olives y Botella y los representantes de los diarios locales, así como don Jaime Pons y don José Buils.

En nombre de la Comisión organizadora hicieron atentamente los honores a los invitados don Antonio Camps y don Pedro Prats.

Constituyeron el jurado los señores don Jaime Bosch, don Antonio Triay, don Pedro Ameller, don Enrique Sintes y don Juan Vidal.

El paseo atestado.  
La banda municipal amenizó la fiesta.

Seguidamente explicaremos la distribución de premios:

Digamos antes que los más encantadores y deliciosos los consiguieron aquellos a quienes manos blancas y delicadas, de niñas bellísimas, ceñían preciosas cintas.

Por razón del número de cintas que cada uno alcanzó se otorgaron las recompensas siguientes:

Primer premio, un pasador de oro para corbata, regalo de las señoras de Vigo, se adjudicó a don Francisco Buils; una sortija de oro, de don Rafael Bals, a don José Riudavets; un monedero de plata, de don Juan Gomila, a don Eduardo Oliveras; un reloj pulsera, de don Jaime Pons, a don Jaime Pons (hijo).

Fueron favorecidos con los premios de igual número al de las cintas que presentaban don Antonio Pons, don Eduardo Oliveras, don Francisco Buils, don Miguel Monjo, don Juan Busuñil, don José Cardona, don Juan Juanico y don Juan Riudavets, que cifieron hermosísimas tocas; don Rafael Monjo, don Pedro Manent y don Jaime Pons; a quienes respectivamente se obsequió con un bastón, una pitillera y un alfiler para corbata.

En la prueba de lentitud don José Cardona fué premiado con una lujosa cartera de bolsillo, regalo de don Ignacio Pasarrius.

Las señoras y señoritas que ocupaban la tribuna fueron obsequiadas por los ciclistas con sendos ramos de flores atadas con lindas cintas.

La comisión organizadora nos encarga que en su nombre agradezcamos la cooperación que le han prestado las señoras y señoritas de la presidencia del festival, cuantos han ofrecido regalos, el Ayuntamiento, el señor Alcalde, la prensa que con sus propagandas anima a los ciclistas y el pueblo que acudió a realzar la fiesta.

Dos palabras por nuestra parte:

Si un grupo de entusiastas aficionados ha sabido organizar por su propia iniciativa y personal esfuerzo tan hermosa fiesta, calcúlese lo que podría hacerse si se constituyera una sociedad ciclista y se contara con el apoyo que dan la unión, la dirección de una junta, un reglamento, un domicilio propio y los recursos que proporcionará la cooperación.

Ciclistas: a unirse y organizarse!

## REVELACIONES SENSACIONALES

El Gobierno alemán quería volar los ferrocarriles yanquis.

Washington, 10.—El departamento de Estado publica tres telegramas cambiados entre Bernstorff y Berlín, uno de ellos relativo al proyecto de destrucción del Canadian Pacific en varios puntos de la línea. El Foreign Office alemán telegrafió a Bernstorff: «3 de Enero de 1916. El Estado Mayor general desea una acción enérgica relativa a la destrucción proyectada del Canadian Pacific Railway en varios puntos, a fin de causar la interrupción completa y prolongada de la circulación.

El capitán Boulan, que pronto volverá a nuestro lado tiene instrucciones. Informe al agregado militar y dele los fondos necesarios. Firmado: Zinimann.»

El segundo telegrama del Foreign Office alemán decía: «26 de Enero de 1916. Para el agregado militar podreis

tener detalles relativos a las personas dispuestas a ejecutar buenos sabotajes en los Estados Unidos y el Canadá, dirigiéndose a José Macgarrity; para Filadelfia y Pensilvania John P. Keating, avenida de Michigan, en Chicago, y a Jeremiah Olcary, Parkrow, en Nueva York.

Las dos primeras personas son absolutamente seguras, pero no siempre discretas. Estas personas han sido indicadas por sir Roger Casement.

En los Estados Unidos se pueden ejecutar sabotajes de todas clases en las fábricas que producen armamentos.

Es preciso no tocar a los viaductos ni a los ferraplenes ferroviarios: la Embajada no debe comprometerse en ningún caso.

Se deben tomar precauciones análogas referentes a la propaganda irlandesa proalemana.» Firmaba el representante del Estado Mayor.

Otro telegrama decía:

«5 de Septiembre de 1916. La Conferencia referente a la feliz cooperación anterior, de la cual el doctor Halle puede dar informes, está a punto de volver a empezar una vigorosa campaña para obtener en las dos Cámaras una mayoría favorable a Alemania, y pide apoyo.

No hay ninguna posibilidad para nosotros de estar comprometidos. Pide respuesta telegráfica.»

M. Lansing declaró que esos telegramas no fueron enviados por el intermedio del departamento de Estado.

Se deduce que fueron transmitidos por mediación de una Embajada neutral. Lo mismo que en las anteriores revelaciones, el departamento de Estado no agrega ninguna interpretación ni comentarios.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—El sábado se puso en escena el bosquejo dramático «Amor salvaje» en cuya representación el público premió con atronadoras salvas de aplausos al señor Masip. Este actor puso a contribución con acierto sus facultades artísticas para dar carácter a Pedro de Vargas, tipo de corteza ruda y áspera, pero de noble fondo.

El señor Cabrer interpretó discretamente el papel del mal intencionado Nebreda.

Los demás artistas se esmeraron en el desempeño de sus cometidos respectivos.

Al final de los actos segundo y tercero el público llamó con insistencia a los artistas y hubo que levantar el telón varias veces.

El domingo por la noche se remozó el antiguo y conocido melodrama «El cabo Simón o La aldea de San Lorenzo» y a decir verdad debe el cronista declarar que durante la representación parecía el público estar en sus glorias, así como en el género que más dominan los artistas. Esto nos permite entrar en algunos comentarios generales y aludir a varios artistas en particular.

La obra fué bien estudiada y aprendida y por lo mismo la representación se desarrolló con seguridad, sin tropiezos ni vacilaciones. Del material escenográfico de dotación se sacó el partido posible y la escena se dispuso de una manera aceptable.

La señora Pastor expresó debidamente las angustias que pasa la viuda del general y la señora Branzi

ni supo encarnar el tipo de la huérfana desventurada.

El papel del protagonista Simón fué interpretado por el director señor Masip a completa satisfacción del público.

Bien adivinada la personalidad del hijo de Simón de cuyo tipo hizo un estudio concienzudo el señor Román.

La representación de personajes traidores y repulsivos expone a desplantes y exageraciones, pero el señor Peralta, Frochari, salvó este peligro y supo mantenerse en el medio adecuado.

Los señores Ortega de Quintana y Cabré que pasaron brevemente por el escenario demostraron su experiencia al interpretar papeles relativamente insignificantes dadas las disposiciones de ambos.

Los demás artistas secundaron bien a los nombrados.

Todos fueron aplaudidos estrepitosamente durante el curso de la obra y al final de los actos, en que tuvieron que adelantarse varias veces hasta el proscenio para saludar al público.

LOS CINES.—La campaña cinematográfica de otoño está ya en pleno desarrollo y es por cierto muy activa y variada.

El periodo del Teatro de Verano ya en las postrimerías cede la vez al Cine Moderno, popular siempre y animado; se llena con frecuencia *au grand complet* como sucedió el domingo, día en que hubo que habilitar el salón adicional que desde el principal se prolonga hasta la calle de Santa Eulalia.

En este local se han empezado a proyectar las aventuras en que es protagonista la bellísima e intrépida Libertad Morton y sobre la pantalla se presentará muy en breve «Judex», el famoso actor que proporcionó al Cine Consey una serie de éxitos memorables.

En esta enumeración por orden de antigüedad le llega ahora el turno al proyector de la calle de Cifuentes.

A la lindísima cinta «El número 121» seguirá la titulada «Manuela», una filigrana Gaumont bordada por Regina Badet.

Pronto podrán verse también en este cine las famosas «Hazafias de Rocamble» cinematografiadas por los renombrados «Paihé Freres», previo estudio de la obra de Ponson du Terrail.

Entre las suaves y delicadas tonalidades que decoran el Salón Victoria resuena estos días la voz afinada y dulce de Pilar Alonso, nuestra paisanita, que en aquel espléndido local nos ofrece los primores de su buena escuela artística.

Sobre la pantalla de este mismo salón de proyecciones y variedades la renombrada casa Ambrosio ha dado últimamente selectas notas gráficas, sentimentales, poéticas, artísticas.

La Empresa del Salón Victoria ofrecerá pronto nuevos atractivos.

Queda una incógnita por despejar. Es el Cine España. ¿Cuándo? No lo sabemos.

Hemos oído decir que esta incógnita se despejará en breve con esplendor y magnificencia.

LA CANCIÓN DEL SOLDADO

Célebre y popular canción, impresionada en discos marca «Gramófono».

Audición y venta: Establecimiento «El Gramófono», Doctor Orfila, 58.

## CRÓNICA LOCAL Y GENERAL

COMITÉ MUNICIPAL  
DE  
UNION REPUBLICANA

Se convoca a los correligionarios de los cuatro Distritos electorales de este Municipio, para una reunión que tendrá lugar en la Casa del Pueblo hoy martes a las 9 de la noche, con objeto de tratar de las próximas elecciones de concejales.

Mahón 20 Octubre de 1917.—El Presidente, Pedro Pons Sitges.

Teodoro Pons retador

Nuestro paisano el corredor pedestre Teodoro Pons, campeón de Cataluña, es hoy el terror de los carreristas a quienes lanza retos que no son aceptados.

El campeón de España Muguerza reconoce hoy que la única incógnita que le queda por despejar es Pons y a los retos de éste contesta con escusas que nuestro paisano analiza y rebate de manera irrefutable.

Últimamente Doro allanó todas las dificultades a fin de correr con Muguera ante quien mantiene el reto.

Este asunto es el de actualidad entre los que se interesan por el pedestrianismo.

La guardia municipal

Servicios prestados durante el mes de Septiembre.

Día 6.—Fué detenido un individuo al tirar escombros en el Parque de Bellavista.

Día 7.—Fueron conducidos al cuarto de detenidos tres muchachos por comer fechorías en el muelle.

Día 15.—Denuncia de dos cocheros de la parada de la Plaza del Principes por promover escándalo.

Día 17.—Fué auxiliado un señor que sufrió un ataque.

Día 18.—Denuncia de un panadero por faltar 40 gramos a cada pan que se expendía como de un kilo.

Denuncia de un trapero por tener depósito en la calle de Santa Teresa, número 24.

Día 22.—Condujo al cuarto de detenidos a dos jóvenes por celebrar carreras en la calle sin permiso de la autoridad.

Día 23.—Intervino en una riña de dos mujeres en la calle de Santa Catalina.

## JUDEX

está para llegar

La aviación en la guerra

La aviación, en un principio limitada a explorar, descubrir, fotografiar y bombardear, tuvo pronto que combatir en duelos personales, piloto contra piloto; ahora combaten escuadrillas contra escuadrillas; el porvenir nos ofrecerá espectáculos de batallas aéreas donde jueguen millares de aeroplanos, quizá tantos como las flechas de Jerjes, que nublaban el sol; lo cual hizo decir a Leonidas que eso era conveniente porque así se bañarían ellos a la sombra.

Pero la sombra de los aeroplanos y dirigibles es menos benéfica que la de las flechas de los soldados persas, porque la proyección va acompañada de bombas explosivas o asfixiantes, poco gratas a los que están debajo

# SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

## Avance de los franco-ingleses en Occidente Cinco zeppelines derribados en Francia

Barcelona 22 a las 5-20.

### La guerra mundial

(Retirado de la edición de ayer)

#### De Oriente a Occidente

##### Operaciones y combates

Paris 21, tres tarde.—En el Aisne destruimos depósitos de municiones del enemigo.

En algunos encuentros de patrullas en Laffaux hicimos prisioneros.

En ambas orillas del Mosa malogramos algunas tentativas de ataque de los alemanes y les capturamos varios prisioneros.

Once noche.—En la Champaña las baterías hicieron fuego de destrucción.

En el Mosa luchas violentas de artillería.

Roma.—A pesar de las malas condiciones atmosféricas en el Trentino se desarrollan violentos combates.

En Pozina sostuvimos con fortuna algunas acciones contra patrullas enemigas.

Rechazamos dos destacamentos austriacos en Pellegrino.

En las avanzadas de los Alpes Julianos despliega una gran actividad la artillería.

##### Comentarios militares

Londres.—No obstante la superioridad numérica y las ventajas materiales, la escuadra alemana no ha conseguido anular a la rusa.

Aun cuando los atacantes lleguen a Revel, la crudeza de la estación de los hielos imposibilitará las operaciones con miras sobre Cronstad, donde está el grueso de la flota rusa.

Tampoco serán posibles, antes de la primavera, las operaciones terrestres contra Petrogrado.

Los pantanos de Luvonia y Litonia harán las marchas difícilísimas.

Conferencias depositadas en Barcelona el día 22 a las 23-40 y el 23 a las 5-20.

##### La caza del zeppelin

Paris.—Según los partes oficiales son cinco los zeppelines que nuestras baterías lanzaron a tierra más acá de la frontera francesa.

Las aeronaves derribadas venían de Inglaterra y cruzaron la frontera por encima de los Vosgos.

Un zeppelin vino al suelo en Sistrone cerca de Grenoble.

##### Naufragios y accidentes marítimos.

Brest.—Cerca del cabo de San Mateo ha encallado un vapor inglés cargado de carbón.

San Sebastián.—Un vapor de pesca ha recogido un aeroplano francés con sus tripulantes a los que desembarcó en la costa francesa.

Barcelona.—Han llegado los naufragos de un vapor inglés que se hundió a consecuencia del choque con otro. Ambos llevaban las luces apagadas.

Cádiz.—Han llegado los naufragos del vapor italiano «Captero» que fue torpedeado frente a Casablanca.

##### Cooperación yanqui

Washington.—El gobierno de los Estados Unidos ha ofrecido al francés veinte navíos de ochenta mil toneladas.

Petrogrado.—Reina indiscrípible júbilo porque los Estados Unidos suscriben el empréstito nacional i uso con doscientos cincuenta millones.

El presidente Kerensky está convencido que vencerá todas las dificultades.

### EN LOS FRENTERES

#### Parte inglés

Londres, oficial.—Las fuerzas irlandesas fueron al ataque por el este de Croiselles y capturamos prisioneros.

En el bosque de Polígono también capturamos prisioneros.

Gran actividad artillera en todo el frente.

A pesar de la tupida niebla que velaba la atmósfera las secciones aéreas realizaron nuevas incursiones por Alemania y arrojaron tres toneladas de proyectiles sobre la fundición y la vía férrea del este de Sarrebruck.

Se trabó un combate aéreo en el que perdimos un aeroplano.

Despejada la atmósfera las escuadrillas del aire reanudaron los bombardeos y empeñaron con éxito nuevos combates en los que derribaron ocho aeroplanos alemanes y averiaron cinco.

#### Partes franceses del día 22

Paris, tres tarde.—En Bélgica nuestras fuerzas que apoyan el ala izquierda de la línea inglesa emprendieron operaciones de ataque en un frente de un kilómetro.

En esta acción ofensiva se alcanzaron todos los objetivos a que se subordinaba el plan del alto mando.

El resultado fué notable en favor de nuestras armas e hicimos prisioneros.

En operaciones de reconocimiento ofensivo las tropas francesas penetraron a través de las líneas enemigas del este de San Quintín e hicimos buen número de prisioneros.

La lucha de artillería es particularmente violenta en el Aisne.

Rechazamos algunos golpes de mano dirigidos contra Cerny y Masiges.

### ESPAÑA AL DIA

#### NOTICIAS

##### Regreso presidencial

San Sebastián.—Mañana regresará el Presidente de la República portuguesa señor Machado.

##### Fallecimiento

Barcelona.—Ha fallecido doña Luisa Weyler, hija del Capitán General, Marqués de Tenerife.

### LOTERIA NACIONAL

En el último sorteo resultaron premiados los números siguientes:

Con 150.000 pesetas

5.012.—Barcelona, Valencia, Cartagena.

Con 70.000 pesetas

1.363.—Pamplona, Sevilla.

Con 30.000 pesetas

15.559.—Madrid.

Con 2.500 pesetas

9851 19556 219 4273 14077  
12707 10179 6551

### Como se fugó de Cádiz el submarino

El submarino alemán evadido de la Carraca se dió a la mar a las cinco de la tarde, en el momento en que descargaba una furiosa tormenta.

En Cádiz se dice que se habían embarcado grandes cantidades de provisiones, judías, aceite y cuatro cerdos muertos.

De combustible se dice que llevaba una regular cantidad de petróleo que había sido pedida en el arsenal por el comandante del submarino, que lo solicitó so pretexto de que le urgía para que no se estropeará la maquinaria. Lo que toca aclarar es si fué por orden superior o por disposición de las autoridades del arsenal que se facilitó el petróleo al submarino.

Los tripulantes del cañonero «Delphin», en reparación en la Carraca, dieron voces de que el submarino se fugaba.

Se avisó por telégrafo a Cádiz, pero en el puerto no había ningún buque de guerra.

Salió un torpedero, el número 11, pero ya no pudo dar alcance al submarino, que se sumergió al salir de la bahía después de haber sorteado los escollos.

SE DESEA VENDER una viña, situada en el camino de Llumasanas.

Para informes a don Jaime Pallicer Lucena.

Calle de Cifuentes, número, 16 Mahón.

### ULTIMA HORA

Al cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia telegráfica de esta madrugada.

Como según noticias el telégrafo funciona bien no sabemos a qué atribuir el retraso.

Caso de que la conferencia contenga noticias interesantes y de que llegue oportunamente la daremos a conocer hoy mismo.

Tipografía Mahonesa. calle Nueva

Nota sensacional: Mañana vendrá *Jadex* a Mahón y se presentará el mismo día en el popular salón de la calle de San Elías.

En el *Boletín Oficial* de la provincia se publican listas con expresión del peso de las distintas especies de subsistencias que se desembarcan en Palma.

¿Por qué no se hace lo mismo respecto a Menorca e Ibiza?

Es ya hora de que los gobernadores civiles y todas las corporaciones oficiales de carácter provincial se den por enterados de que Baleares se reduce sólo a Mallorca.

Ayer falleció repentinamente el veterano de la guerra de Africa don Vicente Noguera Tur.

Descanse en paz.

### Ayuntamiento de Mahón

#### MOTORES

Don Pedro Pons Olives pide permiso para trasladar el motor que tiene instalado en la casa número 157 de la calle de Prieto y Cales a la número 182 de la misma calle.

Lo que se hace público para conocimiento de aquellas personas a quienes pueda perjudicar la mencionada instalación, a fin de que dentro del plazo de diez días, a contar desde el de la publicación de este anuncio en los periódicos locales, puedan presentar las reclamaciones que crean oportunas.

Mahón 22 Octubre de 1917.—El Alcalde, Juan de Vidal.

SE DESEA VENDER una pequeña sierra sin fin, nueva de fábrica, propia para taller de carpintería o fabricación de tacones madera.

Se puede ver funcionar.

Dirigirse a don José Gener Marqués, calle Sor Agueda número 9, Ciudadela.

PARA VENDER.—Una viñeta cerca de Mahón.

Informes, calle Alayor, 21.

PÉRDIDA.—Habiéndose extraviado en el recorrido de la Plaza del Príncipe, calles Anunciavay, Infanta, hasta la calle de Gracia un pendiente moderno de platino, se agradecerá a la persona que la encontrare la entrega de la joya en esta imprenta, en donde se le gratificará.

SE NECESITAN un camarero y un muchacho de trece a quince años. Informarán en el Casino Mahonés.

### COTIZACIONES

#### Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA)

#### Del 23 Octubre

Interior serie A	77'00
Id. B	76'80
Id. C	76'85
Exterior serie A	84'70
Amortizable 5 p. % A	95'80
Id. B	95'35
Nortes	65'80
Alicantes	62'25
Andaluces	62'25
Orenses	19'80
Trasatlántica	85'80
Franco	74'20
Libras	20'42

### EL TIEMPO

Observatorio Meteorológico de Mahón

Altitud	45 metros.
Latitud	39°45'
Longitud en tiempo de Greenwich	17°10'
de Madrid	51°55'

#### BOLETIN DEL DIA DE AYER

Barómetro en mm. a 0°	764.9	765.5
Termómetro cent. a la sombra, máxima	98.8	
Id. id. id., mínima	12.8	
Viento	O.NO.	NO.
Pluviómetro en veinticuatro horas mm.	0.0	

## CINE CONSEY

ESTA SEMANA GRAN ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO

ESTRENO de la colosal cinta en 5 partes, de la acreditada marca Gaumont

### MANUELA

interpretada por la genial Regina Badet.

ESTRENO de la 1.ª serie en 4 partes de la sensacional cinta en series, según la célebre obra del popular escritor *Vizconde Ponson de Terrail*, marca Pathé.

### HAZAÑAS DE ROCAMBOLE

interpretada por los principales artistas de dicha casa.

Además se proyectará una Revista Pathé y otras películas.

Cincuenta mil aeroplanos dicen los yanquis que tendrán dispuestos para intervenir en la guerra; ya no se llamarán escuadrillas, ni siquiera escuadrones, sino ejércitos. La fantasía puede imaginar lo que será una invasión de estos pájaros de la civilización y de la muerte.

#### DEPÓSITO DE CALZADO

Plaza del Príncipe, número 14 (frente la Iglesia del Carmen). Siempre hay elegantes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

#### Asuntos comunales

Hace mucho tiempo que no se ha anunciado por medio de pregón que en la Casa Consistorial se vacunará y revacunará gratuitamente en día y hora determinados.

Los pregones que se vocean sin previo aviso por medio de campanilla, tambor o corneta ofrecen una nota cómica cual es la de ver a un municipal que de repente se para en mitad de la calle y empieza a gritar.

El arco del lado oeste del Claustro mercado ha sido tapiado, excepto el montante y una pequeña abertura en la que es de suponer se colocarán unos batientes que giren en ambos sentidos y que en verano podrán sustituirse por una cortina-persiana. Sobre el arco procede ya poner un basidor con vidrios. Estos, lo mismo que las mamparas o batientes, deben colocarse lo antes posible.

En la escalinata de comunicación entre la rampa de la Abundancia y los miradores de la calle del Arco se efectuarán reformas de importancia.

Convendría llenar con algunas plantas el hueco que hay a la izquierda (según se baja) de la escalinata que arranca de la que está en prolongación de la calle del Santo Cristo. Aquel espacio vacío no está en carácter con el conjunto de las hermosas obras de urbanización de aquellos pasajes.

Aun cuando con lentitud avanzan los trabajos de empedrado de la vía central de la calle de Hannover.

#### El telegrama diferido

En breve quedará establecida para el interior esta clase de servicio de tasa reducida, que hoy tenemos sólo para el extranjero.

Los telegramas diferidos vendrán a completar la escala ya existente de urgentes, ordinarios y telegramas de madrugada.

A diferencia de los de madrugada, que sólo se reparten a primera hora de la mañana, se expiden y circulan a todas horas, sin más restricción que la de ceder prioridad a los urgentes y ordinarios.

Los telegramas diferidos constituirán un importante beneficio para el público y un estímulo para el fomento de toda clase de transacciones.

#### Noticias cortas

Dicen de Sallent que a un sujeto de aquella villa llamado Domingo Ciuro, de 42 años, labrador, le preocupaba tanto el alza de las subsistencias que empezó a dar pruebas de enagenación mental y ayer se suicidó disparándose un tiro a la cabeza.

Se ha publicado una declaración de 906 profesores de escuelas de Alemania contra el Reichstag.

Dicen que son independientes en política y les mueve sólo el interés particular.

Están convencidos de que la mayoría de representantes del Reichstag no representan la voluntad popular en las cuestiones vitales.

Cerrada ya la sección de espectáculos nos avisan que en el Cine Moderno habrá esta tarde sesión infantil en la que se proyectarán los dos últimos episodios de «El Gran Secreto» y los dos primeros de «Libertad».